
Gremios solicitan extender el plazo de 24 a 60 meses y condo-
nación del 100% de las multas.

Campeón ajedrecista busca apoyo 
para viajar a Copa Mundial en Rusia

Más de 650 mil 
están rezagados 
en el plan de 
vacunación

EN LA REGIÓN DEL BIOBÍO

El último informe del Minsal conta-
biliza que 220.358 personas no han 
accedido a la inmunización y que 
otros 432.774 deben concurrir por 

la segunda dosis. Por ello esta sema-
na, buscando reducir la brecha y lle-
gar al menos a un 80% de la pobla-
ción objetivo, el proceso estará cen-

trado en los rezagados de 23 a 49 
años, además de jóvenes de 22 años 
que les corresponde por calendario.

Más de 220 mil personas no han accedido a una dosis.

Pablo Salinas, tres veces campeón nacional y medallista 
internacional en varias instancias, hizo un llamado 
público para solicitar 
recursos con el fin de 
viajar a la cita.

DEPORTES PÁG.13

CIUDAD PÁG.6
Parlamentarios divididos por  
nuevos retiros de las AFP

POLÍTICA PÁG.4

Tanto en el oficialismo como en la oposición hay discrepan-
cias sobre la opción de nuevos giros.

Pymes piden repactar deudas tributarias  

ECONOMÍA&NEGOCIOS PÁG.9
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EDITORIAL: BUENAS SEÑALES DE LA ECONOMÍA

Miércoles 9 de junio de 2021, Región del Biobío, N°4743, año XIV

Se realizará un nuevo monitoreo para que las escuelas de Biobío sepan cuánto han aprendido sus estudiantes 
durante el primer semestre escolar. La medición se realizará en los cursos de Lectura 2°, 3°, 5° y 7° básico y I medio. 
También en Matemática de 3°, 5° y 7° básico y I medio. Ello tras la evaluación de marzo en que el 60% de los estu-
diantes consultados afirmaron no asimilar los contenidos de 2020. Con nuevas mediciones, La Agencia de Calidad 
de la Educación busca mejorar la preparación de las materias para el segundo semestre de este año. 

Desempeño escolar será evaluado en más de 700 escuelas

CIUDAD PÁG.8

Los días difíciles de Nicolás Villamil, 
recordada figura de Deportes 
Concepción, Vial y Ñublense  
Avanzada diabetes tiene hospitalizado al ídolo morado de 
solo 56 años. “Su estado es paupérrimo”, contó uno de sus 
pocos amigos. También habló su ex compañero Óscar Lepe.

DEPORTES PÁG.12
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Verba volant scripta manent

ENFOQUE

LILIANA CORTÉS 
Directora de Fundación Súmate

Cuesta que alguien que no ha vi-
vido la experiencia, directamente, 
visualice con nitidez el por qué del 
abandono escolar. Para contribuir a 
la comprensión de esta realidad, que 
involucra a una población cercana a 
227 mil niños, niñas y jóvenes (NNJ), 
construimos este decálogo con la 
red de organizaciones que trabaja-
mos en exclusión escolar: 

Nivel socioeconómico de la fami-
lia: es el principal factor que priva a 
niño/a de su derecho a la educación 
y que, en algunos casos, lo obliga in-
cluso a trabajar. La probabilidad de 
abandono es mucho mayor en estu-

ye a la pérdida de motivación y con-
fianza en las propias capacidades de 
los estudiantes. Un profesor/a que 
cree en sus alumnos y lo expresa es un 
importante factor de retención. 

Consumo de drogas y alcohol: la 
frecuencia de consumo de drogas en-
tre los estudiantes que abandonan el 
sistema escolar es 4 veces mayor a la 
que presentan los jóvenes insertos 
en el sistema educativo. Y el doble en 
relación al consumo de alcohol. 

Capital cultural de las familias: los 
años de escolaridad de los padres 
inciden de madera directa en las tra-
yectorias educativas de NNJ. A mayor 
escolaridad de los padres, menor es 
la probabilidad de abandono escolar 
de sus hijos, y viceversa. 

El género: aunque existe un mayor 
abandono del sistema educativo por 
parte de los hombres, cuando las 
mujeres salen, no regresan. Aquí in-
fluyen diversos factores, pero el más 
común es “el cuidado” de otros: her-
manos, abuelos, hijos propios. 

Paternidad y maternidad adoles-
cente: el 63% de jóvenes en edad es-
colar que son padres precoces termi-
nan abandonando la escuela. Y tam-
bién se evidencian altas tasas de 
repitencia y aprendizajes frustrados.

alza en la última década; pasó de un 
2% a un 4%. Durante 2019 más de 
120 mil NNJ repitieron un curso en-
tre primero básico y cuarto medio. 
Primero medio es el curso con mayo-
res dificultades. Datos del Ministerio 
indican que sólo el 55% de los estu-
diantes logra culminar su trayectoria 
educativa en los 12 años establecidos. 

Rezago: el 5,7% de los hogares en 
Chile presenta al menos uno de sus 
integrantes que es estudiante no de-
sertor con rezago escolar, lo que co-
rresponde a 216.065 individuos que 
tienen retrasos pedagógicos respec-
to a sus pares de la misma edad. 

De la básica a la media: este paso 
aparece como un hito complejo y di-
fícil de procesar y superar por los es-
tudiantes más vulnerables. Más que 
una continuidad natural, este trán-
sito se vive como un quiebre radical 
en la trayectoria escolar de los estu-
diantes, porque coincide con un 
cambio de cultura, ambiente, esta-
blecimiento, compañeros, profeso-
res, entre otros. 

Estigmatización y expectativas: los 
docentes y los alumnos con dificulta-
des de aprendizaje, conducta y otras 
desarrollan entre sí relaciones tensas 
y de poca confianza, lo que contribu-

diantes de los primeros dos quintiles 
de ingreso en todos los países. En 
Chile, un 62,5% de NNJ, de entre 5 y 
21 años, que se encuentran fuera del 
sistema escolar, pertenece al 40% de 
menores ingresos. 

Ausentismo crónico: uno de cada 
3 estudiantes (más de 900 mil) falta 
a clases más de 20 días al año; esto era 
antes de la pandemia. Ni imaginar 
cómo es ahora en pandemia con el 
sistema de clases híbridas. El ausen-
tismo es causa de aprendizajes frus-
trados, rezago escolar y en, última 
instancia, abandono de la escuela. 

Repitencia: Es un fenómeno en 

El decálogo de la  
exclusión escolar
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Este martes 8 de junio se 

dio inicio a un nuevo pro-

ceso de postulación para 

obtener el Préstamo Soli-

dario para la Clase Media, 

alternativa entregada por 

el Gobierno para enfrentar 

la crisis económica en-

marcada en la pandemia 

por Covid-19.   

El crédito permite al so-

licitante cubrir hasta en 

un 100% la caída de ingre-

sos del trabajador, con un 

tope máximo de $650 mil 

y con una tasa del 0%. 

 

Dani 

@DanielaPazBelen 
“Recuerden que desde hoy, 
esta habilitado el sitio web 
del SII para solicitar el 
préstamo solidario del es-
tado para quienes lo nece-
siten. Se puede solicitar 3 
veces en el año, solo hasta 
octubre”. 
 
Toro Duran 

@ToroDuran_SW 
“Recordar que hoy se abre 
la postulación al Présta-
mo Solidario 2ª Cuota y 
última para quienes solici-
taron el Bono Clase Media 
2021 y la 2ª cuota de 3 po-
sibles para quienes no ca-
lificaron para el Bono Cla-
se Media 2021”. 
 
JuanPaZurita 

@zuritajvz1 
“@MintrabChile porque 
no incentivar creación de 
nuevas #pymes ,que ellas 
durante un año no pa-
guen impuestos e iva para 
motivarlos a contratar 
personal y que luego me-
diante ley le otorgue un 
préstamo solidario igual 
al total de su ganancia del 
año de creación #pyme 
@KarlaEnAccion”. 

 
Ana Sagara 

@kerosut 
“Ya se puede postular al 
#PrestamoSolidario en la 
página del @SII_Chile”.

#FUE TENDENCIA

ANDRÉS CRUZ CARRASCO 
Abogado, doctor en Derecho.

Existen fuertes cuestionamientos 
respecto de la capacidad del Poder y 
del Proceso constituyentes para ejer-
cer su función de construir una nue-
va institucionalidad. Habrían ideas 
dogmáticas preconcebidas que im-
pondrían el contenido formal de una 
constitución, en cuanto a la consa-
gración de derechos, organización 
del poder y participación democrá-
tica, de modo que todo, o casi todo, 
estaría ya preconstituido, siendo el 
proceso constituyente un mero ejer-
cicio de ratificación formal de estos 
contenidos cuya variación sería sólo 
retórica pero sin efectos prácticos. 

Sin embargo, no puede descono-
cerse una profunda conexión entre la 
Constitución y el Estado. La crisis de 
éste último arrastra a la carta funda-
mental, por cuanto es el marco que 
debería fijar el desenvolvimiento de 
las autoridades estatales y el funcio-
namiento de la democracia represen-
tativa. La ausencia de espacios para 
darle una salida institucional a los 

monial y no matrimonial), lo que ha 
ocasionado su deslegitimación de for-
ma progresiva, por ser entendido como 
una forma de reacción y rigidez que de-
bería eliminarse en aras de la fluidez 
social. De ahí la crisis del acatamiento 
de todo el complejo constitucional que 
deviene en un estorbo, en primer lugar, 
porque se recurre a ella como un me-
dio para justificar la imposición de un 
orden que no es socialmente compar-
tido mediante la violencia estatal y, 
por otro, ante su insustancialidad, por-
que sin ella todo seguiría igual. El orden 
depende más de toda la legislación 
complementaria que se supone bajo la 
supremacía constitucional, cuestión 
que sería una mera ficción. No basta 
entonces con un cambio de constitu-
ción, por cuanto ésta no es más que 
una capa que cubre los hombros de un 
poderoso orden social y económico 
preexistente del que también hay que 
hacerse cargo si queremos pasar a la 
consagración de un Estado social y de-
mocrático de derechos.

conflictos hacen que estos se desbor-
den por fuera, a través de las total y 
completamente legítimas manifesta-
ciones de protesta como la forma más 
válida de expresión de la comunidad, 
pero también buscando otros actores 
que suplan la ausencia del Estado y la 
crisis de otras organizaciones inter-
medias, pudiendo encontrarnos den-
tro de los sustitutos con las organiza-

ciones delictuales, que se aprovechan 
de la rabia, el resentimiento, la discri-
minación y la exclusión, por ser las 
más efectivas canteras desde las que 
se recluta a sus componentes. 

Además, nos encontramos con todo 
un entramado legal que por años ha 
servido para mantener privilegios e 
imponer perspectivas valóricas (toda-
vía se habla de hijos de filiación matri-

De Constitución  
y cambios

DIÁLOGO CONSTITUYENTE

Espacio de intercambio democrático de opiniones sobre el proceso constituyente. 

Envíanos tu columna a contacto@diarioconcepcion.cl
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EDITORIAL

C
omo se sabe, una de las principales 
funciones del Banco Central de Chile 
es proteger el valor de la moneda na-
cional, buscando que la inflación sea 
estable y cercana a la meta del 3% 
anual. Este compromiso del BC, con un 

rango de tolerancia de más menos un punto porcen-
tual, orienta las expectativas de los agentes económi-
cos y transforma esa meta del 3% en un ancla referen-
cial para la economía. 

Las variaciones inflacionarias mensuales de 2021 — 

medidas por el Índice de Precios al Consumidor (IPC)  

— se han mantenido en una tendencia estable. De acuer-

do con el Instituto Nacional de Estadísticas (INE) el IPC 

de mayo anotó un aumento mensual de 0,3%, acumulan-

do 1,9% en lo que va del año, y 3,6% a doce meses. Per-

fectamente ajustado al rango del Central. 

Controlado el valor del peso chileno, los ojos se vuel-

ven al crecimiento del país y las cifras también generan 

buenas expectativas. Hace una semana el Central infor-

mó que el Imacec de abril de 2021 creció 14,1% en com-

paración con igual mes del año anterior. Si bien hay que 

leer la cifra tomando en cuenta la baja base de compara-

ción de abril de 2020 (Imacec de -13,8%), estos números 

indican que la actividad económica ha recuperado cier-

to aliento, aunque el país siga en crisis sanitaria y con to-

Buenas señales de la economía

Las palabras vuelan, lo escrito permanece

CARTAS 

Envíe sus cartas, con una extensión 
máxima de 1.400 caracteres, con espacios 
vía email a: 
 
    contacto@diarioconcepcion.cl  
 
    Cochrane 1102, Concepción  
 
 
La correspondencia debe consignar 
claramente la identidad del remitente y 
su número de teléfono.  

Nuevo retiro del 10% 
 
Señora Directora: 

Está más que claro que, a largo 
plazo, el retiro de los fondos de pen-
siones no es la solución para los pro-
blemas económicos de la pande-
mia. El problema es que gran parte 
de la población simplemente no tie-
ne otra solución. Los que no han vis-
to disminuir sus ingresos, los que no 
perdieron sus empleos no necesitan 
usar sus ahorros, tampoco el seguro 
cesantía. Pero los que han pasado 
mal, y mul mal, estos sí entienden lo 
que significa acceder al 10%. 

 
Maria de los Ángeles F. 
 
Disciplina 
 
Señora Directora : 

Los partidos políticos son esen-
ciales para la democracia. Pero no 
cumplen su objetivo si no existe 
una razonable disciplina partida-
ria. Dirán que no son regimientos, y 
es cierto, pero si un oficial cualquie-
ra (con mayor razón, un general) 
afirma que él no daría su vida por la 
Patria, a no dudar sería expulsado 
de la institución. Se puede equivo-
car alguien al elegir como candida-
to a Concejal a un independiente 

que, una vez electo, hace bromas 
en un video incentivando la violen-
cia contra la mujer, como ha suce-
dido hace unos días , pero el Parti-
do adoptará las medidas a su al-
cance contra el designado y, muy 
en especial, contra el militante que 
lo propuso. Si no hay disciplina en 
ese sentido nadie sabe con certeza 
qué ideas representa ese partido. 

Por eso, sorprende que una Sena-
dora de la DC haya presentado en 
abril de 2020, junto a otros cuatro se-
nadores, un proyecto para “naciona-
lizar” (léase “expropiar”) los fondos 
de pensiones, es decir, dar un zarpa-
zo a los fondos en las AFP al estilo de 
la Argentina kirchnerista de 2008 
cuando les robaron a los afiliados 
30.000 millones de dólares. Quizás 
para muchos ese proyecto sea una 
locura pero ha sucedido, y muy cer-
ca de Chile. ¿Es ésa la posición del 
Partido? Y si no lo fuera, ¿qué hicie-
ron sus autoridades al respecto? 
 
José Luis Hernández Vidal 
 
Elecciones Chile y Perú  
  
Señora Directora: 

En Chile, todos los analistas, ex-
pertos, politólogos, etcétera que 
buscan y buscan, encuentran y en-

cuentran, más similitudes que di-
ferencias entre las presidenciales 
del Perú con las próximas de Chile, 
en cuanto a llegadas con “fallos fo-
tográficos”, segundas vueltas, las 
tendencias, los proyectos  de los 
candidatos, sus apoyos, etcétera, 
se olvidaron de una similitud, muy 
importante, porque no han puesto 
su atención, en que los requisitos 
que deben cumplir los candidatos 
a presidente en ambas naciones, 
palabras más, palabras menos, son 
prácticamente los mismos, porque 
los expertos,  deben estar de acuer-
do, que de haber existido requisi-
tos más exigentes, más acordes a la 
grandísima responsabilidad de go-
bernar y administrar a un país, 
como Perú ó Chile, otros serían los 
participantes de las carreras presi-
denciales en ambas naciones, y si a 
lo anterior, se le agregan electores 
más preparados para evaluar en 
detalle, a los candidatos antes de 
decidir sus votos, claramente... 

¡Otros gallos cantarían (corre-
rían) en Perú y en Chile! 

Nota: Requisitos exigidos son, 
ser chileno ó peruano, tener 35 ó 
más años y estar habilitado para 
votar. 

 
Luis Enrique Soler Milla

Hacemos presente que el diario no 
puede constatar fehacientemente 
la  ident idad del  autor  de la  
correspondencia y reproduce la 
indicada por éste,  deslindando 
ulterior responsabilidad.  
 
La Dirección se reserva el derecho de 
seleccionar, extractar, resumir y titular 
las cartas recibidas, sin explicación 
alguna y evitando cualquier discusión 
con el remitente.

dos los coletazos asociados a ese panorama. Pese a todo, 

la actividad económica ha tenido mejor desempeño que 

en 2020 y los precios se han mantenido la mayor parte del 

tiempo dentro de lo esperado en lo que va del año.  

Por cierto, todos estos números expresan las condi-

ciones macroeconómicas del país, sin entregar detalles 

de la situación de cada persona en particular. Para las 

familias, el termómetro de la economía está en los pre-

cios de alimentos, de los combustibles, de los medica-

mentos. En los precios de bienes y servicios que consu-

me la ciudadanía impactan muchos factores: como las 

lluvias, los retiros de los fondos de pensiones, la varia-

ción del precio del crudo, los vaivenes de la demanda de 

cobre en los mercados del mundo. Pero, las señales — 

los números lo avalan — son notoriamente más positi-

vas que al 9 de junio del año pasado, por ejemplo. Falta 

que estas señales y percepciones positivas se materia-

licen en los bolsillo de millones de chilenas y chilenos 

de carne y hueso.

Para las familias, el termómetro de la 

economía está en los precios de 

alimentos, de los combustibles, de los 

medicamentos. Falta que estas señales 

y percepciones positivas se 

materialicen en los bolsillo de millones 

de chilenas y chilenos de carne y hueso.

¡
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Con ciertos matices, parlamentarios señalan que la iniciativa 
es una opción viable “para que los fondos de pensiones 
permanezcan con sus respectivos dueños”.

“¿Cuántas veces hemos escuchado que la salud es lo primero? Y así es. Por eso no hay fiesta, 
reunión ni compra en un Mall lleno de gente que valga arriesgar a tus seres queridos. Si tienes la 

fortuna de que tu casa sea un ambiente seguro, protege a los tuyos y quédate en ella”.

Carolina Sandoval, periodista. 

#MeQuedoEnCasa

Si la pandemia 
continúa, el IFE
universal se prolongará. De 
momento, la iniciativa será 
permanente hasta 
septiembre.

y Pamela Jiles (PH) son los 
parlamentarios que han 
promovido el retiro del 100% 
de los fondos de AFP.

Jorge Alessandri 
(UDI) 

Diputados están a favor 
de un posible retiro del 
100% de fondos AFP

PARLAMENTARIOS DE ÑUBLE Y BIOBÍO

En las últimas semanas mucho se 
ha hablado de un posible cuarto re-
tiro del 10% de los fondos previsio-
nales, e incluso, sobre la opción de 
retirar la totalidad de los fondos de 
AFP (100%). Estas iniciativas han 
surgido tanto del oficialismo como 
de la oposición. 

Dicha situación ha generado di-
versas opiniones de todos los fren-
tes de la política nacional, pese a 
que desde el Gobierno han mejora-
do el IFE universal para superar la 
crisis económica país, esperando 
que sirva como incentivo para de-
jar de echar mano a las pensiones y, 
por ende, al futuro de los chilenos. 

Pese a que la medida parece 
atractiva, no genera tanto consen-
so en parlamentarios de la región. 
“Creo que estos proyectos están fue-
ra de plazo, porque hoy estamos re-
cién aprobando un IFE que cubre al 
80% del Registro Social de Hogares. 
Por tanto, hay una situación que 
está en vías de resolución y que du-
rará hasta septiembre y si continúa 
la pandemia se seguirá pagando. 
Hemos resuelto un problema eco-
nómico”, indicó el diputado del Dis-
trito 20, Gastón Saavedra (PS). 

Agregó que en vez de estar gene-
rando proyectos que pueden vaciar el 
fondo de pensiones, deben enfocar-
se en “crear un nuevo sistema previ-
sional de solidaridad y reparto que 
tenga los pilares que permitan tener 
pensiones por sobre el ingreso míni-
mo. Además, debe contar con un pi-
lar de seguridad social que contribu-
ya para que quienes tengan pensiones 
del sistema individual, complemen-
ten sus fondos y que nadie quede por 
debajo de la línea de la pobreza. Hay 
que dejar de hacer campaña y cen-
trarse en lo que necesitan los chilenos. 
Debemos dejar el populismo de lado, 
porque cualquier medida sin ser bien 
pensada puede traer grandes reper-
cusiones a futuro”, indicó. 

Por su parte, el diputado del Dis-

100%, porque dará la opción de que 
los capitales estén con sus dueños. 
Si los toma el Estado, nada garanti-
za que los propios dueños tengan ac-
ceso a esos fondos. Como digo, espe-
ro que la nueva Constitución se ins-
tale y no nos adelantemos”. 

En tanto, el diputado del Distrito 
20, Leonidas Romero (RN), sostuvo 
que “el 25 de mayo promoví la opción 
de la totalidad de fondos. De ahí se 
sumaron parlamentarios de oficialis-
mo y oposición. Me parece que lo 
más óptimo es que quede a criterio 
de cada persona. Si quieren retirar 
sus fondos, que lo hagan. No nos po-
demos meter en el bolsillo de la gen-
te. Lo que si me da desconfianza es 
lo que pueda pasar en una nueva 
Constitución o en caso de que la pre-
sidencia la gane algún candidato de 
izquierda, porque hay algunos pro-
yectos que son extremos y que nos 
pueden jugar en contra como país”. 

En otro punto, El diputado del Dis-
trito 20, Sergio Bobadilla (UDI), soli-
citó al Ejecutivo poner urgencia al 
proyecto de ley que impide la expro-
piación de fondos de pensiones. La 
idea, explicó el parlamentario, es “evi-
tar que se repita lo ocurrido en Argen-
tina donde se habría puesto en peli-
gro la pensión de miles de personas”.vo sistema. Con los fondos existen, 

dos opciones: que se estaticen o se 
retire el 100% de los fondos. Yo creo 
que lo mejor sería que se retire el 

Daniel Núñez Durán 

contacto@diarioconcepcion.cl

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl

Ministro del Trabajo no quiere que “se sigan tocando los fondos”

El ministro del Trabajo, Patricio Melero, defendió la 
promulgación del Ingreso Familiar de Emergencia (IFE) 
Universal y manifestó que espera que, con esta ayuda 
económica, se “desincentive” la idea de seguir hacien-
do retiros de las AFP. 

Al respecto, abordó la discusión sobre el retiro del 100% 
de los fondos de pensiones. “Es una mala idea que 
afecta e hipoteca las pensiones de los chilenos y, por 
consiguiente, venga de donde venga, el Gobierno tie-
ne una posición crítica y contraria a estos giros”.

CADA VEZ sube la 
cantidad de chilenos 
que se quedaron sin 

fondos de AFP.

tritro 19, Jorge Sabag (DC) expuso 
que “el sistema de AFP tiene sus días 
contados y la nueva Constitución 
tiene la opción de establecer un nue-
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Javier Guíñez superó a Juan 
Pablo Spoerer por una 
diferencia mínima de 425 
votos.

Según el Servicio 
Electoral (Servel),

GIRA EMPEZÓ EN BIOBÍO Y TERMINARÁ EN ÑUBLE

En una semana marcada por visitas 
de candidatos y posibles cartas a la 
presidencia, Marco Enríquez Ominami 
(PRO) llegó hasta el Biobío para cum-
plir con reuniones agendadas, donde 
destacaron las charlas con concejales 
y alcaldes electos en la pasada megae-
lección y una reunión con el candida-
to a gobernador regional, Rodrigo Díaz 
(Indepe.) para entregarle su apoyo de 
cara a los comicios de este domingo. 

En medio de su recorrido se hizo un 
tiempo para abordar los temas que se 
toman la agenda política actual.   
- ¿Por qué visita la región? 

Vengo a reunirme con candidatos y 
alcaldes electos para coordinarnos, 
conversar y escuchar, pero también 
para presionar a un Gobierno incom-
petente y que suelten la plata que la 
gente necesita. 
- ¿Cómo evalúa la situación país y 

al Gobierno del Presidente Piñera? 

Durante años la economía nacional 
creció por las exportaciones y la capa-
cidad bancaria. Hoy todo está apaga-
do. No hay empleo, algo muy duro 
para nuestra realidad. Por eso creo 
que este es un Gobierno lleno de in-
competencias. En la Cuenta Pública 
no hubo ningún anuncio sobre em-
pleabilidad o reactivación de la econo-
mía. Eso refleja la ausencia de gober-
nabilidad. Por otro lado, el manejo de 
la pandemia refleja la falta de cone-
xión del Ejecutivo con la realidad. No 
existe la comunicación. Es anómalo 
que la vacunación avance, pero que los 
contagios sigan al alza. He ahí una 

MEO: “No es tiempo de anunciar 
una candidatura a la presidencia”
En visita a la región el político tuvo reuniones con candidatos electos en mayo, 
confirmó apoyo a Rodrigo Díaz y explicó que no sabe si será presidenciable.

prueba de incompetencia que ha cos-
tado miles de vidas.   
- Estamos ad portas de la elección 

presidencial, ¿qué balance puede 

hacer de la carrera previa a La 

Moneda? 

Las dirigencias políticas son decep-
cionantes. Hay mucha hipocresía e 
incapacidad para ponerse de acuerdo. 
En el caso de la oposición, parece que 
se les cortó el internet y no saben lo 
que pasa en el país. Le pregunto a los 
líderes de la oposición, ¿cómo creen 
que van a ganar si están todos pelea-

dos entre ellos? Espero que corrijan 
esta situación para tener una opción 
ante la derecha. 
- Usted, ¿será candidato a la pre-

sidencia? 

Ahora no es una prioridad. Hoy la 
gente apenas sabe que hay segunda 
vuelta el domingo. Raramente, se pue-
de estar pensando en la presidencial de 
noviembre. La gente piensa en plata y 
pega. No me puedo restar para estar 
disponible para la presidencia, pero 
creo que no es el momento de subirme 
o bajarme de la carrera presidencial. 

FOTO: COMUNICACIONES MEO

- Pero… ¿lo han sondeado como 

posible presidenciable? 

Hay mucho por definir. Para la elec-
ción falta mucho. Daré a conocer la 
decisión en su minuto, pero ahora 
no es tiempo. Lo importante es que 
ahora nos pongamos de acuerdo en 
temáticas más importantes como la 
Convención Constitucional. Ahí se 
viene un trabajo que debe dar seña-
les de cambio.

Tras las pruebas presentadas por 
irregularidades en el conteo de votos 
y en los resultados de las elecciones en 
la comuna de San Pedro de La Paz, 
que dieron como ganador al nuevo al-
calde, Javier Guíñez (Indepe.), Juan 
Pablo Spoerer (Evópoli), candidato 
que obtuvo el segundo lugar, presen-
tó ante el Tribunal Electoral Regional 
(TER) una serie de pruebas que deja-
ban de manifiesto algunos errores en 
el procedimiento.  

Pese a que hay varias pruebas, la so-
licitud al TER fue rechazada. “Nues-

Juan Pablo Spoerer apeló al Tribunal Calificador de Elecciones ba acompañada no convence a juicio 
de los ministros”, explicó Juan Pablo 
Spoerer. 

El candidato aseguró que no hay 
convencimiento en cómo se dio el 
proceso para que se llegara a esa 
conclusión y que eso jurídicamen-
te constituye una falta para una 
sentencia de esta importancia. 
“Presentamos una apelación que 
ya fue concedida al Tribunal Cali-
ficador de Elecciones para que se 
pueda enmendar este error del TER 
y para que se acceda al reconteo de 
votos en la comuna, debido a las 
pruebas contundentes que tene-
mos”, indicó Spoerer.

FOTO: FACEBOOK JUAN PABLO SPOERER 

tra primera solicitud al TER fue recha-
zada. Creo que es una sentencia con 
un razonamiento jurídico muy su-
perficial y solo se limita a que la prue-

Sigue la disputa por 
irregulidades en la 
elección a la 
alcaldía de Arauco

FOTO: FACEBOOK GONZALO GAYOSO

Hace algunos días el TER re-
chazó el recurso presentado por 
el candidato Gonzalo Gayoso 
(PS), quien solicitaba la revisión 
de 11 mesas que dieron como ga-
nadora de la alcaldía a Elizabeth 
Maricán (Indepe.). 

El equipo jurídico que asesora 
al candidato, rápidamente, se 
puso a trabajar en un documen-
to para presentar la apelación co-
rrespondiente que permita modi-
ficar la sentencia del TER. 

Al final del documento que tie-
ne 25 páginas, donde se presentan 
pruebas de las irregularidades en 
los distintos establecimientos de 
votación, el equipo jurídico soli-
cita lo siguiente: “que se declare la 
nulidad del acto electoral y que se 
proceda a la rectificación del es-
crutinio practicado o a la correc-
ción de los errores aritméticos 
producidos en las mesas corres-
pondientes a todos los locales de 
votación correspondientes a las 
mesas descuadradas”. 

Además, el documento finaliza 
solicitando que “verificado cual-
quiera de las circunstancias ante-
riores anterior, en el evento pro-
bable de resultar la diferencia de 
votos en favor de mi poderdante, 
como acaecerá, se le proclame 
como alcalde electo por la comu-
na de Arauco”.

Daniel Núñez Durán 

contacto@diarioconcepcion.cl

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl

MEO RECORRIÓ, bajo la 
lluvia, diversas comunas 
del Biobío.
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“Llamo a las personas que pueden hacerlo a quedarse en casa, especialmente a los jóvenes. 
En Santa Juana aún estamos en Cuarentena, los contagios aumentan día a dia, estamos preocu-

pados. Especialmente por nuestras familias y niños”.   

Roxana Zapata, secretaria municipalidad de Santa Juana.

#MeQuedoEnCasa

HAY 432.774 PERSONAS QUE AÚN NO ACCEDEN A SEGUNDA DOSIS 

Si bien la autoridad sanitaria ha 
hecho hincapié en que las vacunas 
son seguras, que protegen en 67% de 
sufrir algún síntoma de contagio 
del  virus y que evitan en casi 90%  
llegar a una cama UCI, aún en la re-
gión hay 650.000 rezagados del pro-
ceso de vacunación.   

 El último informe del Minsal  
contabiliza que 220,358 personas 
no han accedido a la inmuniza-
ción y otros 432.774 que deben con-
currir por la segunda dosis. Por 
ello esta semana,  buscando redu-
cir la brecha y llegar, al menos a un 
80% de la población objetivo, el 
proceso se centró en los rezaga-
dos de 23 a 49 años, además de jó-
venes de 22 años que les correspon-
de por calendario. 

La seremi de Gobierno, Frances-
ca Parodi, dijo que  “es muy necesa-
rio que los jóvenes acudan a los di-
ferentes centros de vacunación  (...) 
no sólo para cuidar su  salud, sino 
que también la de nuestros familia-
res y la de la comunidad en general”. 

Aseguró que esta semana, junto 
a los municipios, dispondrán de  
más centros de vacunación que fa-
vorezcan el proceso durante la se-
mana y los fines de semana.  

 En tanto, el seremi de Salud, Héc-
tor Muñoz, recalcó que “es necesa-
rio contar pronto con una alta can-
tidad de población inmunizada, lo 
que junto con mantener las medi-
das de prevención, permitirá incidir 

Región suma más de 
650.000 rezagados del 
proceso de vacunación

FOTO: MUNICIPALIDAD DE TALCAHUANO

La preocupación se centra entre las personas de 23 a 49 años. 
Más de 220.000 no han accedido a una dosis.  Hay 194 
pacientes Covid-19 y 90 de otras patologías en camas UCI.

en una reducción de casos y mayo-
res libertades”. 

 
Camas críticas  

La protección de las vacunas es 
vital, según el seremi de Salud,  para 
evitar un cuadro grave de la enfer-
medad. De hecho el 85% de los hos-
pitalizados en UCI  por Covid-19 
no está inoculado. 

 La protección que otorga la vacu-
nación es vital, según Muñoz, para 
evitar la llegada a unidad UCI, que 
cuentan con sólo 8% (26) libres de 
uso en UCI y 15% (23) en UTI, abier-
tas para seguir recibiendo pacientes 
de otras zonas que lo necesiten. 

De hecho, según detalló la auto-
ridad sanitaria, sin unidades libres 
permanecía ayer el  Hospital de Cu-
ranilahue, sólo dos tenía el Víctor 
Ríos Ruiz, mientras que el Regional 
y Las Higueras contaban con seis 
camas cada una. Además de 10 en 
la red privada.  

En total hay 540 internados por 
coronavirus de los que 194 están 
en UCI, a los que se debe sumar 
1.530 de otras patologías que requi-
rieron hospitalización, 90 de ellos en  
cama crítica.  

A pesar de las hospitalizaciones, 
la jefa de Salud Pública de la Sere-
mi, Cecilia Soto, destacó que la va-
cunación ha influido en una dismi-
nución de la letalidad del virus en 
pacientes en UCI que disminuyó  
de 22% a 20,9% .  

  En las últimas 24 horas la región 
sumó 354 casos nuevos de coronavi-
rus y 3.511 activos, que pueden con-
tagiar, además se ha registrado una 
leve alza de los brotes laborales lo que 
se debería, según explicó la jefa de Sa-
lud Pública de la Seremi, a que las 
personas hasta 49 años correspon-
den precisamente a la fuerza laboral.  

Ximena Valenzuela Cifuentes 
ximena.valenzuela@diarioconcepcion.cl

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl

promedio permanece un 
paciente Covid-19 en una 
unidad UCI y de seis a siete 
días en la UTI.

16 días en 
15 a

puntos porcentuales 
disminuyó la letalidad en 
pacientes en UCI que 
estaban vacunados.

2 

ENTRE PERSONAS DE 
23 A 29 años hay más de 
57.464 rezagados; 57.602 
de 30 a 39 años y 48.187 
entre 40 a 49 años.

MIÉRCOLES 09

Campaña
especial 

Rezagados

JUEVES 10

Primera dosis
22 años

MARTES  08

Campaña
especial 

Rezagados

VIERNES 11

Primera dosis
22 años

FIN DE SEMANA

Segundas dosis
Vacunación de embarazadas

Rezagados de 22 años o más

y rezagados de
23 años o más.

y rezagados de
23 años o más.

* Vacunación embarazadas a partir de las 16 semanas de edad gestacional.
Debe presentar el Formulario Consejería Vacunación Embarazadas.

*Segunda dosis a población vacunada con primera dosis entre el 10 y
el 16 de mayo.

TODA LA SEMANA



Ciudad
Diario Concepción Miércoles 9 de junio de 2021 7

20 usuarios. Estrategia ha 
sido destacada por los 
Consejos de Desarrollo de 
los Cesfam municipales.

El año 2017 fueron 
beneficiados 

solicitarlos directamente en 
la Dirección de Salud 
Municipal. Catres que se 
entregan a comodato.

Para obtenerlos 
las familias deben

Municipio penquista ha entregado 14 

catres clínicos a pacientes postrados

ESTRATEGIA HA SIDO DESTACADA POR LOS CONSEJOS DE DESARROLLO DE LOS CESFAM MUNICIPALES 

Con el propósito de mejorar la 
calidad de vida de los pacientes 
postrados, en su mayoría adultos 
mayores de Concepción, que se en-
cuentran viviendo sus últimos años 
en dicha condición, el municipio 
penquista ha venido desarrollando 
una estrategia en su apoyo, como 
también para sus familias, a través 
de la entrega de catres clínicos. 

La iniciativa que se viene desa-
rrollando desde el año 2017, a tra-
vés de la Dirección de Salud Muni-
cipal (DAS), busca evitar que los 
pacientes en dicha condición desa-
rrollen escaras y complicaciones 
extras, evitando así que caigan en 
el hospital, sobre todo consideran-
do la situación sanitaria por  la 
pandemia de Covid-19 y que du-
rante su inicio afectó en su mayo-
ría a la población más adulta del 
Biobío.   

 “Hace precisamente dos años 
comenzamos con la entrega de una 
segunda tanda de nuevos catres 
clínicos que se sumaron a otros 20 
que habíamos adquirido el 2017, lo 
que nos permite tener un buena 
cobertura y disponibilidad. Esta 
estrategia ha sido destacada por 
los Consejos de Desarrollo de los 
Cesfam municipales y también por 
los usuarios, ya que no todos los 
municipios cuentan con este servi-
cio”, detalló el alcalde Álvaro Ortiz. 

 
Trabajo de coordinación 

Sobre su implementación, la 
DAS Concepción realiza un traba-
jo logístico de coordinación con las 
familias de los usuarios que nece-
sitan estas ayudas técnicas, logran-
do elevar de manera sustancial su 
calidad de vida, como también de 
sus cuidadores, considerando el 

La iniciativa que se viene desarrollando desde el 2017, a través de la Dirección de Salud Municipal 
(DAS), busca completar 16 entregas más este año. Se busca mejorar calidad de vida de usuarios. 

FOTO: DAS CONCEPCIÓN

desgaste que conlleva hacerse car-
go de pacientes con poca o nula 
movilidad. 

Tal es el caso de José Rivera, 
quien padece de Alzheimer, el cual 
recibió el beneficio en abril de este 
año. “Mi papá está muy deteriora-
do por haber trabajado de niño, 
hoy está semi postrado, por lo que 
este catre, más el colchón anti es-
caras nos ha ayudado a mantener-
lo mejor, nos permite moverlo con 
mayor facilidad, por lo que esta-
mos muy agradecidos de haber ob-
tenido este beneficio”, comentó 
Guacolda Rivera. 

Por su parte, Ana López detalló 
que el catre clínico que recibió su 
madre Lidia Laugier, la ha ayuda-
do a mejorar sus problemas lum-
bares. “Mi mamá tiene demencia 
senil, entonces mudarla y cam-
biar sus sábanas se me hacía muy 
pesado, terminé con problemas 
en mi espalda, por el peso de ella, 
por lo haber sido beneficiada en 
enero pasado fue muy gratifican-
te”, explicó. 

Misma opinión tuvo Teobaldo 
Andrade, quien le solicitó ayuda 
directa al alcalde Ortiz. “Mi her- mano Víctor tiene el mal de Parkin-

son muy avanzado, por lo que era 
necesario contar con este catre 
para mejorar su calidad de vida. El 
catre clínico se lo entregan hoy en 
la tarde (ayer), por lo que estamos 
muy contentos ”, precisó. 

“Este trabajo que venimos reali-
zando desde años, se incrementó el 
año pasado gracias a recursos mu-
nicipales, donde adquirimos 30 ca-
tres nuevos, se suman a los 20 que 

se entregaron el 2017. Hasta el mo-
mento hemos entregado 14 a per-
sonas mayores, varios de ellos so-
bre los 90 años o más. El lunes, por 
ejemplo, le entregamos uno a una 
paciente de 104 años quien está 
lucida, pero con poca movilidad”, 
complementó la directora de la 
DAS municipal, Rosario Bustos.

VÍCTOR ANDRADE,  quien sufre de Parkinson avanzado, recibió su nueva cama ayer por la tarde.

Mauro Álvarez S. 

mauricio.alvarez@diarioconcepcion.cl

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl

Beneficio se extendió a usuarios de otros puntos de Concepción

Los catres clínicos en un inicio se entregaban a pacien-
tes de los Centro de Salud Familiar de la comuna, pero 
se extendió a otros Cesfam que no dependen del muni-
cipio, considerando la cantidad de adultos mayores 
que hay en la zona, los que inscritos sólo en los con-
sultorios municipales alcanzan los 2.338 abuelos. 

“Esto lo hicimos, porque considerando el escena-
rio actual y la cantidad de pacientes postrados que hay 
en Concepción, ir en su ayuda se hacía necesario. 
Estas ayudas van en comodato y una vez que se dejen 
de utilizar, las retiramos y las reasignamos”, comen-
tó la directora Bustos.
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en Lectura 2°, 3°, 5° y 7° 
básico y I medio; y en 
Matemática 3°, 5° y 7° 
básico y I medio. 

Los cursos que se 
evaluarán serán  

Luego que el 60% de los estudiantes no aprendieran los contenidos 
de 2020, La Agencia de Calidad de la Educación busca mejorar la 
preparación de las materias para el segundo semestre.

$37
millones aportó la Subdere 
para realizar el programa de 
esterilización de canes y 
felinos.

MÁS DE 700 ESCUELAS SERÁN EVALUADAS

Debido a los preocupantes re-
sultados que arrojó la evaluación 
de marzo, donde los estudiantes 
de más de 7 mil colegios del país no 
alcanzaron el 60% del logro espera-
do durante el 2020, La Agencia de 

Realizarán medición para evaluar 
desempeño escolar en Biobío

Calidad de la Educación anunció 
que volverá a realizar una nueva 
evaluación de monitoreo para que 
las escuelas sepan cuánto han 
aprendido sus estudiantes duran-
te el primer semestre escolar. 

El monitoreo que estará disponi-
ble entre el 14 de junio y el 9 de ju-

FOTO: AGENCIA DE LA CALIDAD

lio, busca que todos los colegios 
participen, para así direccionar los 
contenidos a pasar durante el se-
gundo semestre y así aplicar medi-
das focalizadas de acuerdo a las 
brechas de aprendizaje más críti-
cas. 

En cuanto a la cantidad de esta-
blecimientos que podrán desarro-
llar la medición en Biobío, la Agen-
cia de Calidad detalló que serán 
792 escuelas y al igual que el Diag-
nóstico Integral de Aprendizajes 
aplicado en marzo esta evaluación 
medirá aprendizajes en Lectura y 
Matemática, además de su estado 
socioemocional. Dentro de las no-
vedades, las pruebas se ajustarán al 
currículum priorizado del Mine-
duc y los establecimientos podrán 
optar por aplicarlo en línea o en for-
mato impreso. 

“La suspensión de clases presen-
ciales no impacta a todos los estu-
diantes por igual. Para conocer y 
detectar cuáles son las brechas de 
aprendizaje más críticas y abor-
darlas oportunamente es indispen-
sable contar con información que 
nos permita poner el foco en lo 
más urgente. Esa información la 
entregan el Diagnóstico Integral 
de Aprendizajes y el Monitoreo In-
termedio”, destacó el secretario 
ejecutivo de la Agencia de Calidad 
de la Educación, Daniel Rodríguez. 

Los cursos que se evaluarán en 
Lectura serán 2°, 3°, 5° y 7° básico y 
I medio; y en Matemática 3°, 5° y 7° 
básico y I medio. Además, se medi-
rá el estado socioemocional de 1° 
básico a IV medio. 

“A fin de año se realizará una eva-
luación de cierre para que los cole-
gios realicen una evaluación del 
año completo”, acotó Rodríguez.

 Hasta la  sede vecinal del sector 
Las Salinas de Talcahuano llega-
ron 50 animales, previamente ins-
critos, para ser parte de un opera-
tivo de esterilización de mascotas 
que contempla 2.500 cirugías gra-
tis en el puerto.  

La esterilización, que se realiza 
bajo el programa de Tenencia Res-
ponsable de Animales, que es fi-
nanciado por la Subdere con $37 
millones, incluye, además, la insta-

Esterilizarán 2.500 mascotas en Talcahuano
Mascotas, así como el control post 
quirúrgico, detalló Renato Paredes 
jefe de la Subdere Biobío. 

“Este operativo nos permite se-
guir avanzando en la tenencia res-
ponsable de mascotas que debe-
mos tener como comunidad frente 
a nuestros animalitos”, dijo el  alcal-
de (s) de Talcahuano, Alexis Silva.  

Los vecinos pueden inscribirse 
llamando a los teléfonos: 413835366 
o 413835367 del municipio.

FOTO: MUNICIPALIDAD DE TALCAHUANO

lación de microchip y la inscrip-
ción en el Registro Nacional de 

Medio Ambiente 
municipal abrió 
espacio educativo 
para la ciudadanía

FOTO: MUNICIPALIDAD DE CONCEPCIÓN

Con el objetivo de promover 
el cuidado del planeta y la res-
tauración de los ecosistemas, 
en Concepción se implementó 
un espacio de educación am-
biental permanente. 

El espacio ubicado en la ex 
Escuela Luis David Cruz Ocam-
po (donde se habilitaron nuevas 
dependencias de la dirección 
de Medio Ambiente del munici-
pio penquista) será usado per-
manentemente para educación 
a la comunidad acerca de los 
efectos del Cambio Climático. 

Lo anterior, a través de pro-
gramas enfocados en el cuidado 
y preservación del medio am-
biente a nivel local, así lo deta-
lló la directora de Medio Am-
biente, Andrea Aste. 

“En general, nuestros progra-
mas tienen tres ejes transversa-
les: educación, fiscalización y 
participación ciudadana. Pero, 
en el marco del Día del Medio 
Ambiente lo que queríamos era 
dar inicio a la implementación 
de este espacio permanente de 
educación, porque todos pode-
mos hacer algo en esta misión 
de cuidar nuestro planeta y la 
comunidad cumple un rol fun-
damental, porque son muchas 
las acciones diarias que pueden 
realizar”, destacó Aste.

Mauro Álvarez S. 

mauricio.alvarez@diarioconcepcion.cl

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl

TAMBIÉN se medirá el 
estado socioemocional 
de 1° básico a IV medio.

UN TOTAL de 50 mascotas fueron esterelizadas durante la primera jornada.
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“Me quedo en casa, por que  es muy importante para mi familia, mis compañeras de la pesca arte-
sanal y mi país”.

Sara Garrido, dirigenta nacional de mujeres de la pesca 
artesanal.

#MeQuedoEnCasa

PARA HACER FRENTE A LA CRISIS

Pese a que hay señales de reactiva-
ción económica, las pequeñas y me-
dianas empresas aún no la sienten 
del todo. El 2019 fue complicado, aún 
más el 2020 por la pandemia y el 
2021, para efectos prácticos, el esce-
nario  aún es incierto. Es por ello que 
muchas están pidiendo repactar con 
más fuerza las deudas tributarias 
para poder dar cara a la adversidad. 

Es el diputado Jorge Sabag el 
que  recogió  estas impresiones y 
está pidiendo al Gobierno exten-
der plazo de 24 a 60 meses, condo-
nando 100% de multas, reajustes 
e intereses. 

Es así como declaró que el ejecu-
tivo debe generar “un método que 
permita alivianar la carga morosa 
de muchas empresas que hoy han 
debido generar deudas tributarias, 
que en las actuales condiciones le-
gales no pueden aguantar mensual-
mente, por lo que han debido pos-
tergar la posibilidad de repactacio-
nes, arriesgando caer en quiebra”. 

Por ende, el parlamentario indi-
có que “es necesario que se modifi-
que la Resolución Exenta N°698, del 
Ministerio de Hacienda, publicada 
en el Diario Oficial de fecha 28 de Ju-
lio de 2006, que fija los criterios de 
condonación de intereses y sancio-
nes de impuestos fiscales que gira el 
Servicio de Impuestos Internos y 

Piden repactar con 
urgencia las deudas  
tributarias de las pymes

que finalmente se encuentran suje-
tos a la cobranza administrativa y 
judicial de Tesorerías”.    

 
“Una locura” 

A su juicio,  esto  permitirá el ali-
vio de miles de empresas que ade-
más generan empleo. 

Recordó que en la actualidad, 
“la Tesorería General de la Repúbli-
ca, aplica multas, reajustes e inte-
reses que son una locura para cual-

quier deudor (entre un 10% a un 
30% del total de la deuda), lo que 
hace imposible que miles de em-
presas puedan ponerse al día en 
sus deudas tributarias, más aún en 
estos días”. 

Entonces, para poder concretar la 
solicitud de optimizar los mecanis-
mos de repactación, instó al gobier-
no  “modificar con urgencia, el Ar-
tículo 192 del Código Tributario, 
permitiendo que los convenios de 
pago se puedan extender de los ac-
tuales 24 meses a 60 meses, sin te-
ner que cancelar un abono inicial”. 

Las empresas agrupadas en la 
Multigremial  han advertido que el 
impacto de la crisis es brutal. “Tene-
mos hasta 250 mil empresas en ries-
go de quiebras y el impacto que tie-
ne eso es en los puestos de trabajo”,  
ha dicho Juan Pablo Swett. 

Se solicita  extender el plazo de 24 a 60 
meses condonando el 100% de las 
multas, reajustes e intereses, para poder 
así evitar posibles quiebras.

Propuesta del Ejecutivo 

El seremi de Hacienda Biobío, 
José Manuel Rebolledo, al ser con-
sultado, aclaró a Diario Concep-
ción que  “ como Gobierno hicimos 
una propuesta al Congreso que aca-
ba de ser aprobada en en el senado 
y ha regresado a la Cámara de Dipu-
tados para su aprobación final”. 

Se trata de tres acciones. Prime-
ro, se propone una disminución 
transitoria de la tasa de interés pe-
nal, desde un 1,5% mensual por 
cada mes o fracción de mes, por 
mora en el pago de todo tipo de im-
puestos y contribuciones, a una tasa 
0%. Esta medida estará vigente para 
los giros (órdenes de pago de las 
deudas tributarias) que se emitan 
hasta el 31 de diciembre del año 
2021. 

Luego, para aquellas Pymes que 
mantengan un saldo acumulado 
de IVA como crédito fiscal a junio 
de 2021, el proyecto propone efec-
tuar un reembolso de dicho rema-
nente, soportado en la adquisición 
de bienes o utilización de servicios 
entre marzo de 2020 y el 31 de 
mayo de 2021. 

De esta manera, “se podrá soli-
citar el reembolso, por una sola 
vez, del 100% del remanente acu-
mulado de crédito fiscal de Im-
puesto al Valor Agregado deter-
minado de la declaración de di-
cho impuesto que se realice en los 
meses de julio, agosto o septiem-
bre del año 2021, correspondiente 
a los períodos tributarios de ju-
nio, julio y agosto del año 2021. 07 
de junio de 2021”, acotó. 

Finalmente, dadas las medidas 
sanitarias se ha reducido la capaci-
dad de solicitar, gestionar y otorgar 
los permisos necesarios para obte-
ner la patente municipal definitiva. 

Por tanto,  “con el fin de apoyar la 
reactivación y la formalización, se 
propone la extensión de la vigencia 
de las patentes provisorias de aque-
llas empresas cuyas patentes ven-
cieren durante el período de vigen-
cia de la alerta sanitaria decretada 
en el país”, indicó la autoridad. 

Es así como la extensión durará 
un año contado desde el día siguien-
te a aquel en que se termine el esta-
do de alerta sanitaria.   

“Esto permitirá a las empresas 
continuar con la tramitación de 
aquellos permisos necesarios para 
obtener su patente municipal defi-
nitiva, sin que las demoras ocasio-
nadas por la pandemia afecten su 
proceso de formalización”, desta-
có Rebolledo.

Felipe Placencia Soto 
felipe.placencia@diarioconcepcion.cl
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Biobío: Plan de Reactivación 
llegaría a 82 mil empleos

Recientemente la Corporación Pro-
Pescado, en conjunto con la agrupa-
ción Cocineros por Chile, y con el apo-
yo de las empresas Blumar, Caman-
chaca, Orizon y Pacificblu, entregaron 
2.500 almuerzos solidarios para los 
vecinos de las comunas de Coronel y 
Talcahuano. 

Los primeros mil almuerzos fueron 
entregados a los vecinos de Villa Alegre, 
Cerro Merquín, Merquín Uribe y Li-
bertad, quienes pudieron disfrutar de 
unas ricas pantrucas de jurel y una 
carbonada de choritos y jurel, un menú 

Con apoyo de empresas entregan 2.500 
almuerzos solidarios en Talcahuano y Coronel

en esta oportunidad implica recibir a 
los vecinos y ayudar a la coordina-
ción, por lo que estamos muy conten-
tos de poder ser parte de la actividad”. 

Por su parte, la encargada de comu-
nicaciones de Camanchaca Pesca Sur, 
Sindia Paredes, expresó que “en esta 
oportunidad, como parte de la Corpo-
ración ProPescado, Camanchaca ha 
querido ir un poco más allá y dar una 
mano a los vecinos de distintos secto-
res de Coronel que no lo están pasan-
do bien con la pandemia y que tienen 
necesidades urgentes”.

FOTO: SONAPESCA

apropiado para el día lluvioso y que fue 
bien recibido por los vecinos. 

La dirigente social de Coronel, Ma-
ría Villegas, agradeció “enormemente 
la ayuda de la Corporación ProPesca-
do y también quiero felicitar y agrade-
cer todo el trabajo realizado por Co-
cineros por Chile”. 

En tanto, Frank Segura, director de 
la escuela Jorge Rojas Miranda de la 
misma comuna, donde se desarrolló 
la actividad, señaló que, “como escue-
la tenemos la misión de estar a dispo-
sición de nuestra comunidad, lo que 

BALANCE

Volver a impulsar la economía re-
gional en medio de la crisis provoca-
da por la pandemia es, sin duda, uno 
de los grandes desafíos del Gobierno 
local de la mano del mundo privado. 

Hace un tiempo se anunció el 
Plan de Reactivación y durante esta  
semana se realizó un exhaustivo  
balance.  

De acuerdo al intendente Patricio 
Kuhn, “más del 53% del Plan de reac-
tivación económica del Gore se en-
cuentra en ejecución, lo que implica 
que 30 mil personas se encuentran 

De acuerdo a las autoridades regionales más del  53% de la 
estrategia  se encuentra en proceso de ejecución.

ción en la Provincia de Arauco, 190 
en Provincia de Biobío, 256 en la 
Provincia de Concepción y 20, ade-
más, en ejecución transversal en 
todo el territorio. 

“La inversión pública ha sido prio-
rizada en proyectos de bienestar 
social. Por eso hoy avanzan 28 ini-
ciativas de agua potable rural, 24 en 
obras hidráulicas,  24 proyectos ha-
bitacionales, que  construyen 3 mil 
nuevos hogares y 230 nuevos pro-
yectos de mejoramiento de vivien-
das llegando a más de 4 mil vivien-
das que están siendo mejoradas con 
inversión pública”, detalló Abudoj. 

 
Un ejemplo 

El resumen fue realizado  en  “GCP 
Insumos”, dedicada a fabricar 17 mil 
mascarillas certificadas  al día para 
protegerse del coronavirus. 

“El poder contratar a siete perso-
nas con el apoyo del Subsidio al Em-
pleo de Sence nos ha permitido no 
solo impulsar y desarrollar la fábrica, 
sino también poder proyectarnos 
para seguir creciendo y ver más cer-
ca la exportación de insumos médi-
cos de calidad. Buscamos resolver el 
principal problema actual del merca-
do de mascarillas, que es la falta de 
educación sobre los requisitos míni-
mos que deben cumplir para real-
mente proteger”, contó uno de los so-
cios de la pyme, Joaquín Palacios. 

El director de Sence Biobío, Óscar 
Aliaga, los felicitó por su empuje en 
medio de la crisis y de enfocarse en 
un segmento importante como es la 
prevención contra este mortal virus. 

“Es una muy buena noticia, pues 
este emprendimiento forma parte de 
las más de 7 mil empresas con las 
cuales hoy Sence trabaja en todo el 
Biobío”, aseveró la autoridad regional. 

Y finalizó diciendo: “Es por ello, 
que llamamos a otros empresarios 
a utilizar nuestros mecanismos de 
apoyo a la  recuperación y creación 
de trabajos utilizando el Subsidio al 
Empleo en sus cuatro líneas”.

FOTO: PRENSA INTENDENCIA 

trabajando en la ejecución de los mis-
mos en las tres provincias de la región 
y otras 52 mil han recuperado su tra-
bajo o visto beneficiadas con los Sub-
sidios al Empleo que ejecuta Sence ( 
sumando así 82 mil)”. 

El secretario ejecutivo del Plan 
de Reactivación Económica y Social 
del Gore Biobío, y Seremi Vivienda, 
Sebastián Abudoj, explicó a Diario 

Concepción que todo el esfuerzo se 
concentra en la recuperación y ge-
neración de empleos. 

Y es por ello que son relevantes to-
das las obras asociadas que el apa-
rataje estatal tiene en la región del 
Biobío.   

De hecho, el 53% señalado dice re-
lación con 537 instancias. Se trata 
de 71 proyectos que están en ejecu-

Felipe Placencia Soto 
contacto@diarioconcepcion.cl
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537 proyectos
De acuerdo al Gobierno, 71 proyectos 
están en ejecución en la provincia de 
Arauco, 190 en provincia de Biobío, 256 en 
la provincia de Concepción, además de 20 
en ejecución transversal en toda la región.
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“En la medida de lo posible, y para quienes puedan, es un acto de generosidad el quedarse en 
casa. Es empatía y preocupación con tu familia y también con la del otro. Falta cada vez menos el 

poder reeencontrarnos y este esfuerzo conjunto nos acercará cada vez más a aquello”.

Giannina Placencia Canales, fonoaudióloga

#MeQuedoEnCasa

10 
Sesiones contempla el seminario, 
los sábados 12, 19 y 26 de junio; 
3, 10, 17, 24 y 31 de julio y 7 y 14 
de agosto, en horario de 11:00 a 
12:30 horas vía Zoom.

Dúo local Donki Bit 
libera su esperado 
disco debut “Reset”

DISPONIBLE EN LAS PRINCIPALES PLATAFORMAS DIGITALES DE MÚSICA

“Viene a consagrar la seriedad con 
la que nos hemos enfrentado el pro-
yecto desde un comienzo”, resume 
Javiera “Kai” Andrade, cantante, gui-
tarrista y mitad del dúo Donki Bit so-
bre “Reset”, primer álbum del pro-
yecto penquista nacido en el confina-
miento de la pandemia, que completa 
Pato Iturra, y que hace unos días se 
encuentra disponible en el streaming. 

“Este trabajo significa concluir 
una primera etapa de la banda. Es lo 
más espontáneo, honesto y natural 
que nos salió. Viene a ser una espe-
cie de desahogo: ‘Reset’ nos deja livia-
nos para seguir construyendo como 
dúo”, añadió Andrade.    

En esta línea, la también composi-
tora ahondó en el nombre que lleva 
el EP y que abre un camino nuevo, so-
noramente hablando, para la banda. 
“Lleva este nombre por un juego de 
palabras: tanto de los controles de los 
videojuegos como también jerga 
computacional. Pero, a la vez, signi-
fica ‘reiniciarse’ y para nosotros eso 
es: quedar más ligeros de equipaje y 
partir una nueva etapa que siga fiel 
a la propuesta que hemos generado, 
pero a la vez un poco más iluminado, 
un sonido más parecido al tema ‘En 
mi habitación’ , que tiene el disco, 
algo más fresco e indie”, dijo. 

En total son cuatro canciones:  dos 
liberadas el año pasado, las que con-
forman el trabajo y que buscan res-
catar la nostalgia de aquellos sonidos 
de los videojuegos de la infancia, uti-
lizando la esencia noventera que ca-
racteriza a sus integrantes, pero con 
inspiración en sintetizadores de so-
noridad gamer que vienen a unir el 
viaje por los variados estilos que en-
cierra el EP.  

“Ni rock, ni pop, ni nada absoluto. 
Donki Bit se comparte sin etiquetar 
en un solo estilo esta primera mues-
tra discográfica, pasando del trip 
hop, al rock, del rock al indie y del in-

FOTO: CEDIDA DONKI BIT.

El EP de la banda, trabajado en el contexto de la pandemia 
por Javi “Kai” Andrade y Pato Iturra, viene a cerrar una etapa 
del proyecto para encaminarse a lo que será su primer LP.

die al synth punk, todos guiños sono-
ros que reflejan la personalidad va-
riada que tiene este proyecto emer-
gente”, comentaron ambos músicos. 

Sobre las proyecciones y lo que 
viene para el resto del 2021, “Kai” se-
ñaló que “estamos trabajando en un 
videoclip, queremos que el lanza-
miento del disco venga acompaña-
do de una pieza audiovisual, estamos 
en un proceso creativo para ello. 
También queremos sacar uno o dos 
singles para lo que resta del año, sen-
cillos que nos encaminarían a un 
disco de larga duración, tenemos 
como 20 maquetas para ello, hemos 
logrado componer harto. Realizare-
mos una selección de eso para po-
nernos a trabajar en el álbum”.   

Mauricio Maldonado Quilodrán 
mauricio.maldonado@diarioconcepcion.cl

“Un cuerpo imaginado” se llama el 
seminario online de exploración y 
práctica corporal dirigido a las co-
munidades sordas de la región, orga-
nizado por el Centro Cultural Escé-
nica en Movimiento y cuya partida 
está pactada para el 12 de junio. 

La instancia formativa convoca a 
sus participantes a experimentar y 
disfrutar de un proceso de formación 
y creación a través del juego, imagina-
ción, comunicación y despliegue del 
propio cuerpo en sus infinitos movi-
mientos y posibilidades de percibir. 

Abierta convocatoria para comunidad sorda
lengua de señas chilena, Maca Nie-
to, quien acompañará cada una de 
las sesiones. Los contenidos aborda-
rán temáticas y experiencias relacio-
nadas al lenguaje corporal, la dan-
za como espacio de identidad y la 
lengua de señas como danza y espa-
cio coreográfico, entre otras. 

Si quiere conocer mayores deta-
lles sobre los contenidos de este cur-
so virtual, como la inscripción,  es-
cribir al mail escenicaenmovimien-
to@gmail.com, o informarse a través 
de sus redes sociales.

FOTO: CENTRO CULTURAL ESCÉNICA EN MOVIMIENTO.

AUNQUE la instacia 
apunta a la comunidad 
sorda igual hay un par de 
cupos para quienes son 
oyentes y deseen sumar 
conocimientos.

Nicole Sazo Cariola, actriz e inves-
tigadora escénica, es quien guía este 
seminario, junto a la intérprete de 
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LA BANDA está 
trabajando en un 

videoclip que 
acompañará el 

lanzamiento de este 
anhelado EP.
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“Ya me tocó vacunarme junto a otros compañeros y es porque debemos cuidarnos, aunque no 
confiarnos. Esto aún no para y así lo demuestran las cifras, debemos respetar los protocolos para 

volver más pronto a la normalidad”.  

Matías Manríquez, defensa Deportes Concepción

#MeQuedoEnCasa

Hoy se sortearán parejas de 
Copa Chile, que parte el 19 
de junio. Por el torneo de 
Segunda visitarán al SAU.

Lo que viene 
para los lilas

Villamil llegó con 22 años al 
“Conce”, tuvo tres etapas en 
el club, pasó por Vial y a los 
35 se retiró en Ñublense.

El “Nico” 
del Bío Bío

Escándalo morado    
haría rodar cabezas

Recién han transcurrido dos fe-
chas y Deportes Concepción ya 
hace noticia por problemas de 
disciplina al interior del plantel. 
Se trata de cinco jugadores invo-
lucrados en una junta nocturna 
que incluyó mujeres y alcohol. 
Hasta ayer en la tarde se espera-
ba un comunicado oficial por par-
te de la institución derivada en 
sanciones drásticas y jugadores 
que dejarían el club, incluso, sin 
debutar. 

El hecho ocurrió el viernes en la 
noche con participación de futbo-
listas que se quedan en la casa 
del Jugador lila. En la ocasión se 
llamó a un despacho de bebidas 
alcohólicas y también entraron 
mujeres, lo que además habría 
terminado en acciones violentas 
contra la gente del delivery. Rápi-
damente, los dirigentes fueron in-
formados antes del partido que 
dos días después debieron reali-
zar contra General Velásquez y 
resultó en igualdad 1-1. 

¿Alguno salió de la citación jus-
tamente por esta polémica junta? 
Probablemente, aunque lo corto 
del plantel obligó a que otros tu-
vieran que jugar igual. Por su de-
sempeño ese día, el hincha puede 
sacar sus conclusiones. Desde el 

FOTO: RAPAHEL SIERRA P.

fin de semana que la dirgencia 
penquista se ha reunido y hay 
consenso en sacar a todos o gran 
parte de los jugadores, pero hay 
que llegar a un acuerdo econó-
mico y revisar los términos regla-
mentarios. La situación obligará 
a que Deportes Concepción ten-
ga que buscar nuevos elementos 
para completar su equipo, en mo-
mentos donde ni siquiera puede 
llenar la zona defensiva. 

A raíz de esta situación, los pro-
pios compañeros del plantel re-
chazaron lo ocurrido y por eso es 
improbable que sigan en la tien-
da morada. Recordemos que el 
libro de pases cierra en la cuarta 
fecha, aunque ahora tendrán un 
par de semanas más de extensión 
por la jornada libre y Copa Chile. 
Días complicados para un equipo 
que lleva un solo punto y ahora 
tropieza fuera de la cancha.

COMPLICADO PRESENTE DEL EX PORTERO LILA

Nicolás Villamil llegó a nuestra 
zona en 1988, con su pelo largo y 
arriba de una moto. Fue figura en el 
Deportes Concepción de Almada y 
Lee Chong, el de la Libertadores. 
Sus últimos años en el fútbol fueron 
a los tumbos, pero siempre quedó 
muy alto en la memoria del hincha. 
Desde el jueves está internado en el 
hospital Higueras y ayer debía ser 
operado. El tipo chispeante y de 
buenas historias vive días difíciles:  
solo en aquella pieza y sin posibili-
dad de visitas. 

Carlos Echeverría, ex árbitro lo-
cal, cuenta que “yo lo alojé en mi 
casa un tiempo y siempre he estado 
con Nicolás. Es un amigo. El jueves, 
el día del partido de Chile, lo pillé li-
teralmente en el piso. Lo llevé a re-
gañadientes al hospital. El sábado 
me dijeron que se había arrancado, 

Villamil: tirado en  
el piso y a punto de 
perder la otra pierna
Avanzada diabetes tiene hospitalizado al ídolo morado de 
solo 56 años. “Su estado es paupérrimo”, contó uno de esos 
pocos amigos. También habló su ex compañero Óscar Lepe.

FOTO.ARCHIVO DIARIO CONCEPCION.

na joven. Tenían que operarlo (ayer) 
y solo queda rezar para que salga lo 
mejor posible”. 

Su ex compañero, Óscar Lepe, 
comentó que “me da mucha triste-
za hablar de esto. Siempre le dije 
‘cuídate, no podís vivir de la alegría 
y los recuerdos’. Le decía que no 
puede estar siempre pasándose los 
semáforos en rojo. ‘Tenís que frenar’. 
El Nico es así, es porfiado, pero un 
gran compañero. Juntos nos reí-
mos, peleamos, sufrimos y defendi-
mos una camiseta. Como arquero 
era espectacular: rápido de pier-
nas, con reflejos increíbles, ¿pero 
de qué sirve ahora? Le dije ‘cuídate, 
loco. Dios te dio otra oportunidad, 
pero aterriza’. Hubo muchos que se 
acercaron solo a sobarle el lomo, 
pero pocos a decirle las cosas”.

Paulo Inostroza 

paulo.inostroza@diarioconcepcion.cl

fui a verlo y lo encontré, otra vez, en 
estado deplorable. Pedí una ambu-
lancia y está ahí desde el domingo”. 

Mucha gente quiere saber qué 
pasa con el otrora “1” del “León” y 
por eso detalla que “su estado es 
paupérrimo. Tiene comprometida 
la otra pierna, el lado de la prótesis 
está todo infectado y seguramente 
eso puede seguir. Tiene un riñón in-
flamado, anemia y una descompen-
sación que también es sicológica. 
Súmale los problemas económicos. 
Es una pena, porque es una perso-
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110.000 
Dólares será el premio que 
se llevará quien resulte 
campeón del torneo a 
realizarse en Sochi.

Grandes figuras asistirán al 
evento. Entre ellas el actual 
campeón del mundo: el 
noruego Magnus Carlsen.

Podrá compartir 
con el mejor

PABLO SALINAS BUSCA APOYO PARA IR A LA COPA MUNDIAL DE AJEDREZ

Campeón chileno desde infantil 
hasta adulto, medallista interna-
cional en varias instancias, partici-
pante de los eventos más impor-
tantes del deporte ciencia. En fin, 
son pocos los sueños que le quedan 
por cumplir al Gran Maestro (GM) 
Pablo Salinas en una  actividad 
donde destacó desde niño. Y justa-
mente, una de ellas está a la vuel-
ta de la esquina.    

Se trata de la Copa Mundial Fide 
de Ajedrez, que este año se desarro-
llará en Sochi, Rusia y donde tiene 
un lugar asegurado luego de ser ofi-
cializado como uno de los tres re-
presentantes que tendrá el país en 
la cita, junto a la WIM Javiera Gó-
mez y al GM Cristóbal Henríquez. 

Sin embargo, en Chile el deporte 
tiene cosas tan extrañas como que 
el merecimiento no lo es todo y, 
claro, una cosa es ser nominado y 
otra bien distinta es poder llegar, 
porque obviamente la invitación 
viene ‘sin cover’; es decir, hay que 
pagarse ‘solito’ el viaje, estadía y 
todo lo demás. Como todo país sub-
desarrollado, deportivamente ha-
blando. 

 
Luksic trae la luz 

Ante este escenario tan incierto, 
Pablo Salinas pidió ayuda a través 
de redes sociales contando su caso, 
sin imaginarse la tremenda reper-
cusión que tendría, superando los 
mil retuits y cientos de mensajes. 

“En realidad fue mi polola quien 
hizo la publicación en vista de que 
estaba difícil conseguir recursos. A 
mí me hubiese costado mucho ha-
cer algo así. Ella se hizo cargo con 
harto entusiasmo, pero jamás pen-
samos que sería tanto, la gente ha 
compartido mucho el mensaje.  
Tengo muchos ofrecimientos de 
gente común y corriente que quie-
re ayudarme, que me pide la Cuen-
ta Rut para depositarme, personas 
que me han dicho ‘mira, no tengo 
plata pero igual quiero aportarte 
con unas luquitas’. Es increíble la 
solidaridad”, partió diciendo el 
sampedrino.   

“A esa gente le agradecí, pero no 
pude aceptar su ofrecimiento, así 
es que les dije que con retuitiarme 
bastaba. Sé que cada uno sabe lo 
que hace con su plata, pero no me 
sentiría bien con eso”, agrega.  

Pero junto con el ofrecimiento de 
la calle, también se han sumado 

Hasta Luksic atendió al llamado 
del Gran Maestro sampedrino 

El destacado ajedrecista, tres veces campeón nacional, hizo un llamado público 
para solicitar recursos y poder viajar a la cita, que se realizará el próximo mes en 
Rusia. Varios comprometieron ayuda, entre ellos el empresario chileno. 

FOTO.PABLO SALINAS TWITTER

tar. Se supone que se pondrá en con-
tacto conmigo, así es que estoy ex-
pectante”, reconoce el deportista. 

Por lo pronto, Pablo Salinas tie-
ne clara su planificación de cara a 
la Copa Mundial Fide de Ajedrez, 
que se desarrollará entre el 10 de ju-
lio y el 6 de agosto en la localidad 

rusa, con la presencia de 206 juga-
dores en la sección Open. “Me voy 
el 26 de junio a Estados Unidos, 
donde jugaré dos torneos impor-
tantes, el Open Internacional de 
Filadelfia y el World Open, en la 
misma ciudad. Me servirán bastan-
te, porque como el ajedrez ha esta-
do paralizado en Sudamérica, son 
muchos meses que no juego una 
partida presencial. Por internet no 
es lo mismo: son partidas más cor-
tas y se nota la diferencia, ya que en 
una partida normal pueden ser  
como 5 horas jugando”, sostiene. 

En cuanto a la ayuda, espera reu-
nir lo suficiente para poder contar 
con un entrenador, que dice puede  
resultar clave. “Si me va bien con los 
sponsors, podré pagar un entrena-
dor que es una ventaja increíble. Yo 
lo hago todo solo, a veces me ayuda 
Iván Morovic, que es entrenador del 
equipo olímpico, pero que entrena 
a todo el grupo. Juntando lo sufi-
ciente podría hacer la inversión de 
pagarle a alguien, al mismo Moro-
vic por ejemplo, con lo que me 
transformaría en profesional de ver-
dad, porque siempre viajo solo. Se-
ría una ayuda inmensa”, concluye. 

Si alguna empresa está intere-
sada en apoyar a Pablo Salinas, 
puede escribirle a su correo gmpa-
blosalinas@gmail.com, o contac-
tarse con él por redes sociales. El 
deporte regional lo agradecerá. 

Samuel Esparza Muñoz 

samuel.esparza@diarioconcepcion.cl

EL GM PABLO SALINAS 

es uno de los tres chilenos  
clasificados al mundial.

ofrecimientos mayores: el más atra-
yente, el del mismísimo Andrónico 
Luksic, tal como asevera Salinas. 
“Sí, efectivamente Luksic contestó 
mi llamado, no podíamos creerlo, 
porque son palabras mayores, con-
tar con su apoyo sería realmente 
bueno. No sé cómo se va a concre-
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TORNEO VUELVE TRAS NO DISPUTARSE EN 2020

Entre la fecha de eliminatorias y 
Copa América hoy el futbol chileno 
tiene sus ojos puestos en la “Roja”. Por 
lo mismo, y pese a que habrá una 
pausa en los torneos locales, el cam-
peonato que si volverá es la Copa 
Chile. Tras una temporada de inac-
tividad por la pandemia los equipos 
ya se preparan para dar vida a un 
certamen histórico, que se disputa-
rá en simultáneo a la Copa América. 

El sorteo será a las 20:30 horas de 
hoy, contará con la transmisión de 
TNT Sports y tendrá en el listado de 
equipos a los clubes de Primera, 
Primera B y Segunda División. En el 
Biobío serán cuatro los equipos que 
competirán, los cuales así llegan a 
enfrentar un torneo que sólo UdeC 
ha podido levantar en la zona. 

 
Huachipato 

Desde lo futbolístico, el equipo 
de Luvera no atraviesa por un buen 
momento, pero la Copa Chile será 
un espacio que aprovecharán por 
dos puntos. El primero: lograr que 
el plantel descanse tras llevarse el 
peso de jugar dos torneos y varios 
partidos en un margen de tiempo 
muy acotado, lo que se tradujo en 
duras lesiones de piezas claves. 

Y, de la mano con aquello, el club 
aprovechará de dar rodaje en los pri-
meros encuentros a jugadores con 
pocos minutos: como Ovando, Silva, 
Gazzolo, Verdugo, Palmezano, entre 
otros. “Luego, si seguimos avanzan-
do, se verá. Lo importante hoy es po-
der hacer una muy buena pretempo-
rada”, reconoció el DT del acero.  

En la última Copa Chile el acero 
quedó eliminado ante Temuco en 

Previo al sorteo: así llegan 
los representantes locales

segunda fase, tras perder 2-3 en el 
global.  

 
U. de Concepción 

Pese a que desde el club no han 
sido notificados oficialmente, no 
jugarían la primera fase de la Copa 
Chile. ¿La razón? Tres equipos de la 
Primera B no competirían en esta 
etapa del torneo para emparejar 
bien las llaves producto del tema 
Lautaro de Buin-Fernández Vial. ¿Y 
por qué el Campanil no jugaría? El 
motivo sería que junto a Cobreloa 
e Iquique pasarían de inmediato a 
la siguiente instancia por tratarse de 
los equipos con mejor rendimiento 
histórico de la categoría. 

En la edición pasada, UdeC no 
superó la primera fase tras caer por 
penales ante Valdivia. 
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Los lilas suman una derrota y un 
empate en sus primeros dos duelos 
de Segunda, por lo cual el torneo 

FOTO: TITO MEDINA/CAMPEONATOCHILENO.CL

A las 20:30 horas de hoy es la ceremonia que dará inicio a una nueva Copa Chile. 
Cuatro equipos de la zona van por la gloria y tres de ellos conocerán a sus rivales. 

puede servirles para sumar rodaje. 
El equipo que hoy dirige Ramos  dis-
putó la última Copa Chile, al ser 
uno de los pocos equipos Anfa que 
cumplía los requisitos. En primera 
fase, eso sí, fueron eliminados por S. 
Wanderers tras caer 4-1 en Collao.  

 
Fernández Vial 

Por el “Almirante” y vía Zoom es-
tará conectado Arturo Sanhueza. 
Los aurinegros estarán contempla-
dos en el sorteo, por ahora, como 
equipo de Segunda División. En la 
Copa Chile anterior, y tras una lla-
ve muy pareja ante Temuco, el equi-
po dirigido por Erwin Durán cayó 
por penales en primera fase. Futbo-
lísticamente es una incógnita lo que 
pueda mostrar el equipo de Claudio 
Rojas, considerando el largo tiem-
po de inactividad de un plantel nue-
vo que sólo ha disputado amistosos.

Carlos Campos A. 

carlos.campos@diarioconcepcion.cl
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de Copa Chile tiene U. de 
Concepción (2008-2009 y 
2014-2015), siendo el único 
monarca del Biobío. 

títulos
2

HUACHIPATO nunca ha 
podido levantar la Copa 

Chile y encarará la fase 
inicial del torneo con un 

equipo alternativo.

UDEC NO JUGARÍA la 
primera fase, al ser uno 
de los tres equipos con 
mejor rendimiento 
histórico de Primera B.

CLASIFICADOS

 JUDICIALES Y LEGALES

CCÁMARA DE LA PRODUCCIÓN Y 
DEL COMERCIO DE CONCEPCIÓN. 
Asociación Gremial. Por acuerdo del 
Directorio, cítase a Asamblea General 
Extraordinaria de Socios que se llevará 
a efecto el día 17 de junio de 2021 a 
las 18:00 horas en primera citación, 
y a las 18:30 horas, en segunda citación, 
la que se realizará de manera virtual, 
para tratar materias relativas a reforma 
de estatutos: artículo 3° objeto; título 
cuarto Directorio; título quinto 
asambleas y; Varios como pago de 
cuotas y creación reglamento de ética.

PARTICIPANTES PRIMERA FASE

PRIMERA B SEGUNDA

Huachipato 

Colo Colo 

U. Católica 

Cobresal 

Wanderers 

U. Española 

La Serena 

U. de Chile 

Palestino 

Melipilla 

La Calera 

Ñublense 

Audax Italiano 

O’Higgins 

Everton 

Antofagasta 

Curicó

UdeC*   Fernández Vial** 

Coquimbo   D. Concepción 

Puerto Montt             Iberia 

S. Morning                 Recoleta 

Cobreloa*   G. Velásquez 

Iquique*   San Antonio 

Temuco                       Limache 

Rangers                         Rodelindo Román 

San Marcos                 Valdivia 

San Luis                        Colchagua 

Copiapó    I. de Cauquenes  

Magallanes              Colina 

Santa Cruz 

Barnechea 

San Felipe 

Lautaro** 

 
*Extraoficialmente, estos equipos ingresarían  
en la segunda etapa 
**Ambos están a la espera del fallo de la  
segunda sala para definir su situación para  
la temporada 2021

PRIMERA  
DIVISIÓN
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11/15 10/14
LOS ÁNGELES

9/18
SANTIAGO

10/16                    
CHILLÁN9/17

RANCAGUA

10/16
TALCA

9/13
ANGOL

8/11
TEMUCO

7/10
P. MONTT

5/14
JUEVES

6/17
VIERNES

7/15
SÁBADO

HOY

EL
 T

IE
M

PO RADIACIÓN UV

*Tiempo Máximo recomendado de exposición (minutos).

RIESGO              TIME*              ÍNDICE 
EXTREMO     10  11 o más 
MUY ALTO 25 8 A 10 
ALTO 30 6 A 7 
MODERADO 45 3 A 5 
BAJO 60 o más 0 A 2

Santoral: Efrén / Efrain

PUZZLE

Ambulancias:  131 

Bomberos:  132 

Carabineros:  133 

Investigaciones:  134 

Fono Drogas:  135 

Inf. Carabineros:  139 

Fono Familia:  149 

Inf. Toxicológica:  2- 635 3800 

V. Intrafamiliar:  800 220040 

Delitos Sexuales:  565 74 25 

Defensa Civil:  697 16 70 

Fono VTR:  600 800 9000 

Fono Essbío:  600 33 11000 

Fono CGE:    600 -777 7777

TELÉFONOS

FÁCIL

SUDOKUS

FARMACIAS DE TURNO

CONCEPCIÓN
Farmavida  
• Castellón 318

SAN PEDRO
Ahumada 
• Michimalonco 1120 (Atención durante las 24 horas)

CHIGUAYANTE
Salcobrand 
• Manuel Rodríguez 575

TALCAHUANO
Salcobrand 
• Autopista 7001

Ahumada 
• Av. Juan Bosco 501  
   (Atención durante las 24 horas)

MEDIO EXPERTO


	09.06.2021_CONCE-Conce--2
	09.06.2021_CONCE-Conce--3
	09.06.2021_CONCE-Conce--4
	09.06.2021_CONCE-Conce--5
	09.06.2021_CONCE-Conce--6
	09.06.2021_CONCE-Conce--7
	09.06.2021_CONCE-Conce--8
	09.06.2021_CONCE-Conce--9
	09.06.2021_CONCE-Conce--10
	09.06.2021_CONCE-Conce--11
	09.06.2021_CONCE-Conce--12
	09.06.2021_CONCE-Conce--13
	09.06.2021_CONCE-Conce--14
	09.06.2021_CONCE-Conce--15

